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境川金森調節池上部（旧西田スポーツ広場）における 

公園整備基本計画説明会 議事要旨【12月 16日】 

 

【日時】2022年 12月 16日（金）19：00～20：00 

【場所】南中学校 体育館多目的室 

【次第】 

１ 開会挨拶 

 ２ 職員紹介 

 ３ 基本計画について 

 ４ 今後のスケジュール 

 ５ 質疑応答  

   

【質疑応答】 

・調節池上部が有料運動場であることに異論はない。物騒な時代なので、地下を防空壕に使いたい。担

当部署に伝えてほしい。 

町田市：防空壕として使えるかどうかについては、調節池を工事している東京都の管轄になるので伝

えます。 

 

・料金や予約等の利用方法は。 

町田市：グラウンド部分は、施設案内予約システムにてご予約の上、有料でお使いいただくことにな

ります。利用料金は、今のところ他の同規模施設と同じような金額となるよう検討していま

す。 

 

・緊急時のヘリポートにすることはできるのか。 

町田市：計画しているグラウンドをヘリポートにすると、かなりの風圧で砂塵が多く舞い、近隣にお

住まいの方にはご迷惑をおかけするかと思います。それでも地域の皆さんが必要ということ

であれば、防災部署にて東京都との調整をしてまいります。 

 

・保育園側から公園に出入りはできるのか。 

町田市：公園東側道路の保育園に近いところに、出入口を設ける予定です。また、高低差があるた

め、スロープで上がれるように考えています。 

 

・トイレや倉庫の位置は。 

町田市：トイレや倉庫はこどもの遊びゾーンの西側に計画しています。 

 

・駐車場は有料か。駐輪場の場所は。 

町田市：駐車場は有料で、他の公園の駐車場と同様の料金を予定しています。駐輪場は公園の東側に

２箇所設置し、40台程度の自転車を停めることができる予定です。 
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・ランニングコースは鶴間公園と同じように施設の周りを囲うのか。 

町田市：鶴間公園と同様のイメージになる予定です。 

 

・グラウンドは、グランドゴルフやゲートボール、草野球にも使えるのか。また、サッカーゴールはあ

るのか。 

町田市：利用種目については、一般軟式野球が可能となっております。ゲートボールやグラウンドゴ

ルフも同様にご利用いただけます。サッカーゴールは、市で用意します。 

 

・緊急時用の防災倉庫は置くことはできるのか。 

町田市：地域の方で防災倉庫を置きたいとお考えであれば、防災課と調整を行い、設置は可能です。

置き場所についてはご相談ください。 

 

・以前は男子トイレ・女子トイレを 2人ずつしか使えなかった。それだと町内会の催事の時に際に 10人

から 20人ほど並んでしまう。また、女子トイレ、男子トイレの他に多目的トイレも作ってほしい。 

町田市：トイレは基本的に男子トイレ、女子トイレ、多目的トイレを考えております。穴数は全部で

7くらいの規模です。イベント時はかなり多くの数が必要になると思います。イベント時に

全てを対応できるような数は、普段は必要ないので、今のところ考えていません。 

 

・水道設備を設置してほしい。 

町田市：水飲み場については多目的ゾーンと、こどもの遊びゾーンに設けます。手足洗い場も設ける

予定です。 

 

・旧スポーツ広場には電源が無かった。催事の際に、都度電力会社に頼むと費用がかさむため、予め公

園に予備電源を付けてほしい。 

町田市：催し物用の電源は、総合公園クラスで、15000人ほどが集まるようなイベントを開催できる

ような公園に配置していることはありますが、この公園についてはそこまでの規模ではあり

ません。電源の設置については検討します。 

 

・鶴間公園グラウンドは長方形であるため、野球をするのは難しい。多目的グラウンドにするのであれ

ば、野球とサッカーを共有できる広さのグラウンドを検討してほしい。野球ができれば他のスポーツ

もできると思う。 

町田市：鶴間公園は一部土も残していますが人工芝のため、野球には使いづらいというご意見を以前

から伺っています。今回の多目的グラウンドは、学校のグラウンドのようなダスト舗装を考

えています。グラウンドの範囲の中で、サッカーも野球もしていただくことができます。野

球ではホームベースの位置等も自由に決めて、使っていただくようになります。この図では

両翼 70ｍくらいは取れるようになっています。 

 

・倉庫はトイレに併設するよりも野津田球場のようにグラウンドの入口の近くに設置してほしい。 

町田市：計画案では、トイレに倉庫を併設することを考えています。独立した建築物となる倉庫を別
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の場所に設けられるかについては検討します。計画案のとおりトイレに倉庫を併設で作った

場合においても、グラウンドに用具をすぐ運び込めるように、トイレと倉庫近くに入口を設

ける予定です。 

 

・多目的グラウンドのフェンスはどういう形態の物ができるのか。子どもの遊び場や多目的ゾーンに隣

接しているため、遊んでいる時にボールが飛んできたりすると怖い。 

町田市：フェンスはグラウンドの周りにある防球ネットのことであり、一般的には硬いフェンスでは

ない網状のものになります。調節池が下にあることから構造的に設けられる高さに一定の制

限はありますが、例えば 3、4ｍという低いものではなく、10ｍ程度のものを建てられるかを

今検討しています。ただ、全部 10ｍの高さで覆うのか、あるいは打球の曲線等で飛ぶ可能性

が非常に低いところがあればもう少し高さを抑えるか等の検討はこれから詳細に詰めていき

ます。道路や河川にもボールが飛ばないような仕様を考えています。 

 

・施設の管理運営についてはどのように検討されているのか。 

町田市：これまで旧スポーツ広場管理運営委員会の方々に管理をしていただいていましたが、これか

らは公園という位置づけになるため、町田市で管理・運営をしていきます。その後は、指定

管理者制度を導入することを検討しています。 

 

・これまでは地域の少年野球や少年サッカーのチームが練習に使っていた施設だったので、これまで同

様に使いたいという希望があった。鶴間公園の一部の施設も、地域の少年サッカーチーム等が無料で

使えるようなことを検討されていたと思う。この施設についてはどうか。また、料金はどうなるのか。 

町田市：地域の少年野球・少年サッカーチームも施設案内予約システムでご予約の上、お使いいただ

くことになります。料金は、グラウンドは有料で他の同規模施設と同じような金額となるよ

う検討しています。 

 

・町内会で地域の行事にも使いたいと考えていると思うが、町内会の利用についてはどのように検討し

ているのか。 

町田市：地域行事ということであれば、事前に調整させていただきたいと考えています。 

 

・グラウンドの上部の表面は土が剥き出しなのか。 

町田市：グラウンドはダスト舗装になり、植栽地のところは植栽が入ります。調節池構造物上部の土

被りの厚さは 1.5ｍになります。園路や入口部分、斜面になるようなところは舗装して土が

流れないようにします。 

 

・以前、冬場は風が強く吹いて、保育園が砂埃だらけになっていた。ダスト舗装だと、砂埃が従来より

も飛ばないのか。 

町田市：なるべく砂埃が上がらないようなものを考えていきますが、全く飛ばないということではあ

りません。ダスト舗装はある程度の粒の大きさがあるので、土の舗装のように土煙が上がる

というような状態にはならないと思います。 
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・調節池工事により、今まで利用していたチームがほとんど活動できず、解散状態に追い込まれており、

代替地もなく、困っている。グラウンドができたら他と同じように予約をして料金も取るというのはあ

んまりだと思う。優先予約等はできるか。 

町田市：優先予約については、公の施設のため、公平・平等にせざるを得ないところがあります。そ

のため、施設案内予約システムで予約の上、ご利用いただくことになります。体育協会等の

主催大会や、地域の行事等は優先予約の対象となります。 

 

・コンセントの一つくらい設けられないのか。 

町田市：公園の園路灯にコンセントを設置するかについては、今後検討していきます。 

 

・日陰がまったく無い。日陰があるといい。 

町田市：グラウンド内は移動式日除けシェルター等の設置を検討します。植栽については、土被りの

厚さの関係で制限が出てくる可能性はありますが、木陰を作ることを検討していきます。 

 

・グラウンドにピッチャーマウンドを設けるか。設置してもらいたい。 

町田市：多目的グラウンドでは野球以外の種目も行うため、今のところマウンドは設けない計画とし

ております。ご要望への対応については、地域の代表の方との話し合いを踏まえ、検討しま

す。 

 

・地域住民は調節池の工事で我慢を強いられている。他の地域の市民と同じ条件で利用するという訳に

はいかないのではないか。地域住民の要望を汲んでくれるところに指定管理をお願いしたい。 

町田市：ご要望への対応については、地域の代表の方との話し合いを踏まえ、検討します。 

 

・シバヒロは夏場、日陰が無くて暑くていられない。公園には日陰ゾーンを是非作ってほしい。 

町田市：植栽について検討します。 

 

・こどもの遊びゾーンの遊具に関して、既存の西田町内会の中にも 2 つ 3 つ公園があり、そこの遊具は

使われずに朽ち果てているのに、またここで新たに作るのか。また、こども遊びゾーンを作るとして

も、ボール遊びをする場所との線引きがないと、事故が起きると思う。 

町田市：いただいたご意見については、今後検討します。 

 

・今回の説明会で検討するとした件についての回答をもらえるような機会を作ってほしい。また、施設

管理について、地域の意見を反映できるような話し合いの場を設けてほしい。 

町田市：本日の説明会でいただいたご意見について検討し、検討結果を反映した計画案を、地域の代

表の方や旧スポーツ広場の管理運営委員会の方に情報共有をさせていただきます。その後、

３月の説明会において最終的には基本計画をお示ししたいと考えています。利用方法等の運

用については利用開始までに色々とご意見を伺いながら最終的に調整していけたらと思って

おります。 

 


